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Zusammenfassung

        
Kardiovaskuläre Intensivmedizin stellt einen wesentlichen Bestandteil der gesamten internistischen Intensivmedizin dar und andererseits der Tätigkeit des interventionell tätigen Kardiologen. In größeren Krankenhäusern werden Intensivstationen separat durch Anästhesisten bzw. Internisten geleitet. Dabei sind die internistischen Leitungen in den meisten Fällen auch Kardiologen. Dennoch bestehen Sorgen über ausreichenden Nachwuchs an qualifizierten Intensivmedizinern. Also sind Veränderungen nötig, welche die Ausbildung, die Rotationsmodelle und die Besetzungen der Intensivstationen betreffen, um die Motivation zu erhöhen, sich für die Intensivmedizin zu begeistern und zu engagieren. Es gibt die Zusatzweiterbildung „Intensivmedizin“ und zukünftig ein Curriculum Intensivmedizin der Deutschen Gesellschaft für Kardiologie. Am Ende muss es das Ziel sein, die Qualität der intensivmedizinischen Versorgung in der Behandlung meist schwer und oft interdisziplinär kranker Patienten weiter zu verbessern.

      

        [bookmark: N109D0]
Abstract

        
Cardiovascular intensive care represents an essential part of the field of internal intensive care and of the cardiological practice of an interventionalist as well. In larger hospitals intensive care units are mostly lead by anaesthesiologists and internists separately. Usually the head of an internal intensive care unit also is a cardiologist. Nevertheless, there are worries about sufficient young recruits of qualified intensive care staff. Changes are necessary in education, in models of rotation and staff of intensive care units in order to increase the motivation and engagement in intensive care. There exists the qualification “Intensivmedizin” and in the future the curriculum “Intensivmedizin” of the German Cardiac Society. Finally, it has to be the goal to improve the quality of the intensive care for treatment of mostly critically and often interdisciplinary ill patients.
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Graphical Abstract. Anforderungen und strukturelle Optimierungsmöglichkeiten in der kardiovaskulären Intensivmedizin.
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